



HUGO GONZÁLEZ

TECNOEMPRESA

Moody's y el tedio de la economía global

Si viviste los ochenta o los noventa frente a una pantalla de televisión porque aún no había tantas opciones para los dramas noveleros, seguramente coincidirás que a veces la historia perdía interés. Cuando eso pasaba, siempre aplaudías la intervención del villano o la villana que nos sacaba del aburrimiento.

En esta ocasión, el guiño dramático lo aporta Moody's Investor Service que nos sacó del marasmo de la semana pasada. Desde el viernes Moody's decidió rebajar la perspectiva de calificación crediticia de Estados Unidos de "estable" a "negativa". Según Moody's, el aumento de los costos de mantenimiento y la "polarización" política de ese país le bajan el atractivo a la deuda gringa. También nos advierte que los déficits fiscales de EU podrían ser "muy grandes" pues los políticos no hacen nada para solucionar ese gran problema.

Y para agregar un toque de intriga, Moody's cambió la perspectiva crediticia a "negativa" pero mantuvo la calificación a largo plazo como "AAA". Con ello, la firma calificadora nos recuerda que la vida es un culebrón y que la estabilidad es para los aburridos.

Pero si esto aun no te emociona y sigue pareciendo aburrido, el siguiente acto de nuestro drama podría mejorar: Los Datos de Inflación.

La lectura de octubre del índice de precios al consumo (IPC) de EU será la estrella principal en la agenda de esta semana. Se espera que veamos un aumento del 0.1%, después de un aumento del 0.4% en septiembre. Todo apunta a que los precios en términos interanuales subirán 3.3%, frente al 3.7% del mes anterior.

Y como si fuera un episodio de suspenso, la Reserva Federal está atenta a estos números. Jerome Powell, el héroe o villano de nuestro drama, nos dejó en vilo la semana pasada al insinuar que la batalla contra la inflación podría no haber terminado. Muy buena intervención de mister JP para mantener la intriga en el aire.

Y para darle otro giro de emoción a este espectáculo, los mercados están como detectives privados, pendientes de las señales de la posible acción de la Fed. Esto podría afectar la actividad económica de EU, el principal consumidor de petróleo del mundo cuyos precios se recuperaron el lunes, luego de una semana de depreciación que alcanzó el 4%.

No solo la situación de EU, si no la persistente preocupación por la desaceleración de la demanda mundial, en particular de China, está generando estos vaivenes en el precio del energético. Estos gigantes se pelean el rol protagónico en nuestro teledrama y esta semana veremos el capítulo sobre el duelo en el Olimpo. Joe Biden y Xi Jinping se verán cara a cara el miércoles en San Francisco, en un evento que promete más emociones que un episodio de tu telenovela favorita.

Ya me imagino a Biden y Xi en un juego de "Piedra, Papel o Tijera" para decidir quién comienza la conversación. Spoiler: nadie va a querer ser el que hable primero sobre Taiwán.